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 １１月２７日(水)、野々市市文化会館フォルテにて令和元年度の野々市市立志式が盛大に行われました。

立志式とは、元服にちなんで（数え年の）１５歳を祝う行事のことです。そして、これを機に、将来の決意

や目標を明らかにすることで、大人になる自覚を深めていきます。たくさんの人からいただいたお祝いの言

葉や記念講演を聞いて感じたことをこれからの人生にぜひ生かしてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

立志者を代表して、２年３組の森一乃

さんが市民憲章唱和の代表を務め、

同じく２年３組の藤田修平さんが誓い

の言葉を述べました！！ 

 

14 歳おめでとう！ 

誓いの言葉（全文） 

 本日は、私たちのためにこのように立派な式を催していただき、本当にありがとうございます。一同を代表し、心か

らお礼申し上げます。 

 「立志」とは、将来の目標を定め、その目標を成し遂げるために努力することです。また、一人の人間としてどのよ

うに生きるかを考え、強い意志で困難を乗り越えていく力を養うことでもあります。 

 私たちは今、それぞれが学校で勉学や部活動などに取り組んでいます。しかし、将来の自分に対して明確な目標を持

っているかといえば、多くがまだ模索している最中です。 

 今年、日本で初めてラグビーのワールドカップが開催され、日本中が歓喜に湧きました。今まであまり注目されてい

なかったラグビーがこれほどまでに私たちの心を動かしたのは、多くの人が努力を重ねてきたからです。それぞれの選

手のたゆまぬ練習には、ベスト８入りを目標とした強い「志」がありました。試合では様々な言語や文化が集まる多国

籍のチームを「ワンチーム」とし、全員が勝利を夢見て一丸となって戦っていました。そして、私たちはそんな選手た

ちの姿に勇気をもらうと同時に、「志」をもってあきらめないで立ち向かうことの大切さを学ぶことができました。 

 私たちは、社会の中でたくさんの人たちに支えられて毎日を過ごしています。これから大人になっていく私たちが心

がけるべきことは、困難に立ち向かう強い気持ちをもつこと、責任ある行動をとること、それらを通して社会に役立つ

人間になっていくことだと思います。そして、それぞれが将来への夢と目標をもって、身近な人たちと心を通わせ、や

がては広い世界の人たちとのつながりを大切に生きていく、そんな大人になっていきたいです。 

 これまでお世話になった方々への感謝を忘れず、私たち一人ひとりが素晴らしい未来を切り拓くために日々努力する

ことをお約束し、誓いの言葉といたします。 

https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1523057020/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cDovL2lsbHVzdG1hbnNpb24uY29tL3NpdGVzL2RlZmF1bHQvZmlsZXMvaWxsdXN0cmF0aW9ucy8lM0FzYWt1cmEtc2FrdXJhLTAxLTAxLnBuZw--/RS=%5eADB1Tnbk6sItDcAr6eBnPCg4fJE6Tg-;_ylt=A2RCKwT7r8ZaFTIA5yuU3uV7
https://ord.yahoo.co.jp/o/image/RV=1/RE=1575023685/RH=b3JkLnlhaG9vLmNvLmpw/RB=/RU=aHR0cHM6Ly9pYmVudG8xMi5pbmZvL3Jpc3NoaXNoaWtpLw--/RS=%5EADBN5JDQL9iQafOrLeCy4krOaXL4f0-;_ylt=A2RCL6PEot9d3k0AgSSU3uV7;_ylu=X3oDMTBiZGdzYWtnBHZ0aWQDanBjMDAz


立志式を終えて（感想）より 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 立志式は１４才の節目としてこれからの目標や志をたて生活するための大切な儀式だと知

った。お祝いの言葉で出てきた大谷翔平さんやラグビーの選手たちも志をもって取り組んだ

から、あれだけの素晴らしい結果を残せたのだと思った。また、エゴグラムやロールレタリ

ングなど、自分の脳を鍛えたり、ストレスを発散するために良いということを知り、自分で

もやってみたいと思ったし、詳しく調べたいとも思った。 

 今日の講演会の話を聞いて、「気づきは成長の第一歩」という言葉にすごく共感しまし

た。なぜなら、やってみないとできないのと一緒で、「気づかないと何もできないんだ」と

思ったからです。また、「自分と過去の考えは変えることができる」と聞いて、これからは

プラス思考で、ポジティブに生きていこうと思いました。エゴグラムもしてみて、自分の長

所や短所を知るいい機会になったと思います。 

 立志式で自分を見つめ直し、これから自分がどうあるべきかを少し考える

ことができました。昔はこの歳で１人前とされていたと知り、もうちょっと

自覚を持って、生活しようと思いました。そして、来年は野っ中の最高学年

になるから、粟市長がおっしゃっていたことを心に留めて、がんばろうと思

いました。 

 立志式を終えて、まだあまり実感はないが、これからに向けてしっかりと志を立てる必要

があると思った。今の自分は勉強面や生活面での意識が低いと思ったので、改めて勉強面や

生活面での意識を高くもとうと思った。 

 今１４歳で、あと４年くらいで大人になるけど、まだ分からないことや不安なこともたく

さんあるし、正直大人になるなんて考えられない。でも、進路や将来に向けて少しずつでも

考えてなければいけないと思ったし、いつまでたっても大人の力を頼りにしてはいけないな

と改めて感じた。また、エゴグラムをしてみて、私は「へ」の字型だったので、よかった。

心にため込みすぎず、いい生活をしていきたい。 

 “立志”って大事だな、と思った。自分なりの目標だったり、強い志を立てて一生懸命努力

することや将来に向けて自分の今できることをしなければならないな、と改めて感じた。人

に迷惑をかけないように成長しつつ、社会の一員として人の役に立てるようになりたい。自

分と相手、両方とも尊重しあえるような人になりたい。 

 親とも、今日行なったエゴグラムをしようと思う。 
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